PERIÓDICO

EXCELSIOR

PÁGINA

17

FECHA

SECCIÓN

27/12/24

OPINIÓN





Registro Tláloc Ramón Aguirre Díaz ramon.aguirre.21@gmail.com

El futuro que se adelantó

 Los efectos del cambio climático ya son evidentes.

Al Gore ha dedicado su carrera a la defensa del medio ambiente, siendo reconocido con el Premio Nobel de la Paz.

Terminada su gestión como vicepresidente de Estados Unidos, Al Gore ha dedicado su carrera a la defensa del medio ambiente, siendo reconocido con el Premio Nobel de la Paz en 2007, compartiendo el honor con el Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático (IPCC), por sus esfuerzos para generar conciencia sobre el cambio climático y por sentar las bases para las medidas necesarias para contrarrestar dicho cambio.

En 2007, en el Teatro Metropólitan de la Ciudad de México, presentó un resumen de su documental *Una*

verdad incómoda, enfatizando la urgencia de abordar el cambio climático y buscando sensibilizar a la audiencia sobre la importancia de tomar medidas inmediatas contra el calentamiento global. Habló sobre la necesidad de reconocer la crisis climática como un desafío que demanda la necesidad de reducir las emisiones de gases de efecto invernadero, promover fuentes de energía renovable y adoptar políticas sostenibles para mitigar los efectos del calentamiento global. Subravó que el cambio climático no es una teoría debatible, sino un hecho



17 27/12/24

OPINIÓN

Al Gore habló

frecuencia

y seguías,

como efectos

más cálidos.

de los océanos

sobre una mayor

de inundaciones



científico que demanda urgentemente respuestas.

En el evento, Al Gore habló sobre una mayor frecuencia de inundaciones y sequías, como efectos secundarios de los océanos más cálidos y cambios en los patrones de lluvias. Resaltó que temperaturas extremada-

mente altas que cada vez son más comunes tienen consecuencias para la biodiversidad, los ecosistemas y las personas.

Han pasado apenas 17 años. Recuerdo haber asistido a la conferencia y quedarme con la impresión de la necesidad de actuar para evitar llegar a un incremento de 2.0°C en la temperatura media mundial, que nos ubicaría en una situación irreversible y catastrófica

para el planeta. Recuerdo haberme quedado con la impresión de un problema real, pero para un futuro lejano, con consecuencias no tan graves para el corto y mediano plazos.

Pero, evidentemente, estaba equivocado, el cambio climático es ya una realidad que está afectando severamente el clima mundial y particularmente al centro y norte de México. Se tienen registros de un aumento en la temperatura media mundial: entre 2011 y 2020, con un incremento de 1,09 °C en comparación con el periodo 1850-1900. Este calentamiento ha intensificado fenómenos climáticos extremos, como olas de calor, sequías e inundaciones.

Los efectos del cambio climáti-

co ya son evidentes y, para el caso de México, tenemos, lamentablemente, situaciones
sin antecedentes como
consecuencia de la presencia del fenómeno del
cambio climático y, con
ello, de problemas que
seguirán presentándose cada vez con mayor
frecuencia.



PRESUPUESTO

Esta semana, el gobierno federal presentó el Programa de inversión de proyectos hídricos estratégicos 2024-2030, con un importe de \$105,224 millones, que incluye 17 acciones a lo largo y ancho del país. Qué bueno que esté presente la necesidad de invertir en obras hidráulicas, pero se requiere muchísimo más. Necesitamos avanzar a tarifas realistas y la activa participación de otros sectores y actores.